
 
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE E INFRAESTRUTURA  

CONSELHO DE RECURSOS HÍDRICOS 
35ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 

A trigésima quinta reunião extraordinária do Conselho de Recursos Hídricos ocorreu no dia 1 

11 de março de 2023, às 9h30min, realizada de maneira totalmente online, via aplicativo 2 

Cisco Webex, com transmissão ao vivo pela página oficial da Secretaria Estadual do Meio 3 

Ambiente e Infraestrutura – SEMA/RS no Youtube 4 

Link:https://www.youtube.com/live/zXRDYxOChH4?si=fdWdfCIXTDDCg2zy).  Conselheiros 5 

Presentes: Marcelo Camardelli Rosa – SEMA; Julio Porciunclula da Silva – SOP; Vera Inêz 6 

Lermen  – SPGG;  Verônica Della Mea; João Paulo P. Bezerra – Comitê Passo Fundo; 7 

Mario Fernando Damé – Comitê Camaquã; Norma Mergel – SICT;  Ten  Debora Aparecida 8 

A. Silva  – Casa Militar;  Eduardo Ubel Oslaj – SDR; Mariana Günther Borges – SES; Norma 9 

Mergel – SICT;  Dante Petter – SEFAZ;  Altair Hommerding – SEAPI e Cláudia Bos Wolff – 10 

FEPAM - Convidada. Ausentes:  Casa Civil;  SELT; SSP/RS – Comando Ambiental BM-RS; 11 

Comitê Tramandaí e  Comitê Mampituba; Comitê Santa Maria e Comitê Apuae-Inhandava. 12 

Ausência Justificada: SEDUC . Demais presentes: Carolina Menegaz – 13 

DIPLA/DRHS/SEMA;   Scheila Ligório, Comitê Turvo; Viviane Feijó – Comitê Sinos;  Luciano 14 

Cardone DRHS/SEMA; Sumirê Hinata -  Júlio Salecker – FGC; Carmem Silva e Luiza 15 

Oliveira – SE CRH. O Presidente Marcelo Camardelli dá inicio a reunião e agradece a todos 16 

por aguardarem devido ao problema técnico de transmissão com o Youtube passando de 17 

imediato ao Item I - COMUNICAÇÕES. Diretor Luciano Cardone informa que ontem em 18 

Brasilia - DF o Governador Eduardo Leite assinou com o Ministério da Integração e 19 

Desenvolvimento Regional o Pacto Nacional de Governança das Águas.  Esse instrumento 20 

é mais uma parceria que a ANA tem com os Estados da federação onde são reafirmados 21 

mais compromissos que estão no Progestão e Procomitês a exemplo do Acordo Técnico da 22 

Sala de Situação, o Monitor de Seca, só que agora com enfoque na governança dessas 23 

informações dos estados com o órgão gestor nacional. E agora como a ANA tem o 24 

saneamento básico, também com ações previstas no aprimoramento da Política Pública de 25 

Saneamento. Sergio Cardoso parabeniza o governo por ter feito essa assinatura e coloca 26 

que deveria se fazer um pacto das águas com todas as direções dos comitês de bacias e as 27 

entidades se comprometendo a fazer do pacto que foi assinado um sucesso. Porque o 28 

fracasso do Governo é o fracasso dos Comitês. Presidente Marcelo explica que esse Pacto 29 

já prevê um Pacto local e vamos providenciar. Agradece a colocação do Sergio Cardoso. 30 

Julio Salecker – FGC coloca que precisamos dar uma importância ao pacto assinado, isso 31 

vai possibilitar também que os nossos atrasos, onde o Estado ficou para trás como exemplo 32 

a manutenção dos comitês, o Plano Esta Recursos Hídricos que até hoje não virou lei, os 33 

planos de bacias. Parabeniza ao Governo pela assinatura. Item II – Ordem do Dia: 34 

Aprovação da Ata da 116ª Reunião Ordinária do CRH/RS – Conselheiro Fabio Avancini 35 

https://www.youtube.com/live/zXRDYxOChH4?si=fdWdfCIXTDDCg2zy
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informa que vai de abster de votar porque não participou da reunião e conselheira Valeria 36 

solicita que consta na ata sua ausência justificada encaminhada com antecedência via e-37 

mail. Ata aprovada pela maioria com 03 abstenções. Item 2. Resolução CRH 438 38 

Homologa o processo eleitoral de composição de entidades e diretorias eleitas dos 39 

Comitês de Gerenciamento das Bacias Hidrográficas da Lagoa Mirim-Canal São 40 

Gonçalo e Litoral Médio - Sem manifestações foi colocado em votação, Resolução CRH 41 

438 aprovada pela maioria – 0 contrários – 0 abstenções. Item 3. Resolução CRH 439 – Ad 42 

Referendum - Homologa a proposta de alteração da composição do Comitê de 43 

Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Tramandaí. Carmem Silva explica que a 44 

Câmara Técnica de Assuntos institucionais e Jurídicos revisou a Resolução das Categorias 45 

dos Comitês de Bacias e excluiu a Categoria Associações de Municípios. Então todos os 46 

Comitês que possuem essa categoria terão de alterar a sua composição. Tem uma 47 

tramitação, primeiro o CRH aprova a composição e após vai para a Casa Civil alterar o 48 

Decreto do Comitê. Como alguns tem processo eleitoral em breve teremos que prorrogar a 49 

gestão porque não haverá tempo para publicação do edital de cadastramento de entidades, 50 

como é o caso do item seguinte do Comitê Apuaê. Sem manifestações, colocada em 51 

aprovação. Resolução aprovada pela maioria 0 contrários, 0 abstenções.  Item 4.  52 

Resolução CRH N. 440 - Ad Referendum - Homologa a proposta de alteração da 53 

composição do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios Apuaê-54 

Inhandava - Sem manifestações, colocado em votação, Resolução CRH 440 aprovada pela 55 

maioria – 0 contrarios e 0 abstenções. Item 5. Resolução CRH N° 441 – Ad Referendum  - 56 

Prorrogação o mandato da Diretoria e Plenária do Comitê de Gerenciamento da 57 

Bacia Hidrográfica dos Rios Apuaê-Inhandava - Sem manifestações, colocado em 58 

votação, Resolução CRH 441 aprovada pela maioria – 0 contrarios e 0 abstenções. 6. 59 

Deliberação CBHSINOS N° 111/2023 – Prorrogação da Gestão 2022– 2024 Carmem 60 

explica que a última gestão do Comitê Sinos foi judicializada e a Secretaria Executiva do 61 

CRH assumiu junto com a Comissão Eleitoral do Comitê a condução do processo eleitoral. 62 

Historicamente a eleição no Comitê era realizada no mês de março, mas a SE CRH fez em 63 

janeiro de 2022. Então por se tratar de época de férias fica prejudica a mobilização e 64 

preenchimento das vagas do Comitê. Frisa que é uma reclamação geral de todos os comitês 65 

que tem processo nesses meses de janeiro e fevereiro. Viviane Machado diz que é bem isso 66 

que foi colocado, que o Comitê Sinos nem tem plenária nos meses de janeiro e fevereiro e 67 

existe esse problema de mobilização nesse período. Veronica Della Mea informa que o 68 

Comitê Baixo Jacuí já teve o mesmo problema quando fez processo eleitoral nesses meses. 69 

Sugere que seria interessante fazer uma revisão dos Comitês que pegam esse período e 70 
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também tem as eleições municipais e há troca de gestão em prefeituras que tem uma 71 

participação muito importante nos Comitês. Presidente Marcelo informa que como 72 

encaminhamento sugerido pelo Diretor Luciano que seja feito o levantamento e que seja 73 

adequada as data das eleições. Julio Salecker coloca que também o Comitê Taquari-Antas 74 

está enviando uma solicitação semelhante porque é ruim uma participação efetiva da 75 

plenária nesses períodos de férias e pelo também o envolvimento de todas as entidades no 76 

pós-enchente. Presidente Marcelo reforça que o levantamento será encaminhado à CTIJ 77 

para discussão. Sem mais manifestações, colocado em votação. Prorrogação do mandato 78 

do Comitê Sinos aprovada pela maioria – 0 contrários e 0 abstenções. 7. Aprovação das 79 

Metas de gerenciamento de recursos hídricos e das Metas investimentos no âmbito 80 

do PROGESTAO – Carolina Menegaz, técnica da DIPLA/DRHS/SEMA coloca que na última 81 

reunião ordinária foi apresentado uma introdução do Programa que é baseado em metas e 82 

essas são divididas em três grupos: Metas de Cooperação Federativa com 07 metas – 83 

representa 50% da nota; Metas de Gerenciamento de Recursos Hídricos com 32 variáveis 84 

reunidas em 04 grupos – representa 25% da nota; e Metas de Investimentos com 07 85 

variáveis em que o Estado poderá investir com recursos próprios – representa 25% da nota. 86 

Essa nota é o que dá origem ao valor que é repassado da ANA à SEMA. Tem quatro 87 

atividades que envolvem o CRH e hoje vamos colocar em aprovação o novo Quadro de 88 

Metas de Gerenciamento de Recursos Hídricos e o novo Quadro de Metas de Investimentos 89 

em recursos hídricos. Nas próximas reuniões estaremos colocando ainda em aprovação o 90 

Plano Plurianual de Aplicação dos Recursos do Progestão e o Plano Plurianual de 91 

Capacitações. Esclarece que foram encaminhados os documentos para essa reunião: 92 

Memorando do DRHS onde constou toda a explicação de como foi proposto os quadros de 93 

metas; minuta do contrato do Progestão e seus anexos e a minuta de Resolução do CRH. 94 

Destaca alguns pontos importantes do contrato: Contratante: ANA; Contratada: SEMA e 95 

Interveniente: CRH. O objetivo do Contrato é repassar recursos financeiros da ANA à 96 

entidade estadual mediante o cumprimento de metas pré-acordadas. Das obrigações: CRH: 97 

aprovar o Quadro de Metas do Progestão; acompanhar o cumprimento das obrigações das 98 

entidades estaduais; apreciar, anualmente, a execução do plano de aplicação dos recursos 99 

transferidos pelo Progestão; e atestar previamente à certificação final da ANA, o 100 

cumprimento das metas contratuais do Progestão. Valor do Contrato: será de até 101 

R$ 7.000.000,00 dependendo do quanto o Estado atingir de nota por ano.  As metas são 102 

aquelas três apresentadas no inicio e os recursos transferidos devem ser aplicados 103 

exclusivamente em gerenciamento de recursos hídricos e fortalecimento do Sistema 104 

Estadual de Recursos Hídricos devendo ser encaminhado à ANA junto com ao Relatório o 105 
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extrato da conta do Progestão do ano certificado. O prazo de vigência do contrato é de cinco 106 

anos a partir da publicação no Diário Oficial da União, sendo R$ 1.400.000,00 anual se 107 

atingidas às metas. Passa a apresentação da Resolução que aprova o Quadro de Metas do 108 

3º ciclo (2023-2027) que será assinado até o final do ano. O ano de certificação já vai contar 109 

o ano de 2023 e o DRHS já está atuando para cumprir as metas. No inicio do ano que vem 110 

encaminhamos todas as metas que foram atendidas e então recebemos a primeira parcela 111 

de recurso. Foi definida a tipologia C para o Quadro de Metas, compatível com a atual 112 

estrutura do órgão gestor. Conselheiro Dante parabeniza pelo excelente trabalho e se 113 

preocupou com o estabelecimento de metas. Sugere se possível uma meta menor. Diretor 114 

Luciano informa que o Quadro que a Carolina apresentou está ligado a complexidade que o 115 

Sistema Estadual de Recursos Hídricos se enquadra. Boa parte das metas nós estamos 116 

mantendo a mesma proposta do ciclo anterior, algumas aumentamos porque avançamos e 117 

evoluímos, por esse motivo não podemos diminuir. Presidente Marcelo coloca que no último 118 

ano o Estado cumpriu 92% das metas do Progestão. Graças a toda a equipe do DRHS e 119 

Comitês, o Estado está num nível muito bom no atingimento de metas. Isso nos faz acreditar 120 

e seguir neste alto nível de cumprimento das metas que são estabelecidas. Sergio Cardoso 121 

questiona se os recursos são do orçamento livre ou FRH e se está dentro do PPA da 122 

Assembleia Legislativa ou depende de repasse da União. Pergunta isso porque viu o valor 123 

destinado a manutenção dos Comitês é muito pouco, é de R$ 1.000.000,00 isso não vai dar 124 

suspenção a politica pública. Diretor Luciano informa que o valor colocado ali é do FRH, que 125 

foi apresentado na CTFRH que seria suplementado através de outros programas como o 126 

Procomitês então chegamos naquele valor de R$ 2.500.000,00. Joao Paulo Bezerra 127 

questiona porque não usar o FRH com um valor maior. Sobre o valor informado é muito 128 

pouco para manter um comitê de bacia e com promessa de ser suplementado esse valor 129 

também lhe parece como uma forma de desmonte. Presidente Marcelo coloca que não há 130 

de forma alguma do Governo do Estado qualquer estratégia de desmonte de comitê de 131 

bacia ou restrição a participação social. O que essa gestão atual está fazendo é buscar com 132 

outro olhar do apoio do CRH e DRHS. O FRH e o FEMA não são estáticos, há possibilidade 133 

de suplementação. Diretor Luciano acrescenta que esse ano tivemos uma redução de cota 134 

pela Secretaria da Fazenda para o planejamento de 2024. Conselheiro Dante representante 135 

da Fazenda, por sua experiência, ratifica a fala do Presidente Marcelo, essa gestão está 136 

buscando alternativas, não se trata de desmonte. Viviane Machado apoia as falas dos 137 

colegas presidentes referente a manutenção dos Comitês. Julio Salecker coloca que comitê 138 

não é Corede e nem ONG, que o CNPJ dos Comitês é o do Estado que não cumpriu a Lei 139 

10.350/94 e não criou as Agências de Região Hidrográfica para dar apoio aos Comitês. A 140 
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nossa Lei está completa e o Estado tem obrigação de sustentar os Comitês. Há muitos anos 141 

o Estado não cumpre uma peça orçamentária aprovada pelo CRH que é o gestor do FRH. 142 

Não havendo mais manifestações, colocado em votação. Aprovado pela maioria as Metas 143 

do Progestão. 8. Resolução CRH N° 443 - Aprova o Relatório Anual de Certificação do 144 

Alcance das Metas do período 2022 do Programa Nacional de Fortalecimento dos 145 

Comitês de Bacias Hidrográficas - PROCOMITES, para o Estado do Rio Grande do Sul 146 

- Sumirê Hinata, analista ambiental da DIPLA/DRHS, ponto focal do Procomitês dá um 147 

panorama geral para contextualizar para quem não acompanhou anteriormente. O objetivo 148 

do Procomitês foi para contribuir com o aperfeiçoamento da atuação dos Comitês de Bacias 149 

Hidrográficas e sua consolidação como espaços efetivos de implementação da politica de 150 

recursos hídricos. O Estado aderiu ao programa através do Decreto N° 53.398/2017 com 151 

apoio o financeiro condicionado ao alcance de metas. A Resolução CRH 443 foi publicada 152 

ad referendum em virtude da transferência da reunião passada do CRH. Isso já estava 153 

previsto nos informes da ANA que poderia se publicar a resolução ad referendum. Esse 154 

Plano de Trabalho é do quinto e última certificação de metas do atual contrato, é de 155 

encerramento. Então foi feito todo um levantamento conforme os documentos 156 

encaminhados desde 2018 do atingimento de metas até 2023. Faz a apresentação do 157 

Relatório final da Certificação mostrando que nos dois últimos anos o Estado não atingiu as 158 

metas, sendo que em 2022 foi de apenas 36%. A justificativa da ANA foi que o Estado não 159 

atingiu pelo menos 50% o patamar mínimo estabelecido no Procomitês. Sabemos que essa 160 

baixa adesão dos comitês no envio de documentação se deve ao problema da falta de 161 

secretarias executivas nos comitês. Salienta que o Programa não vai funcionar mais como 162 

Procomitês, existe uma fragilidade não só no nosso Estado, e não terá continuidade. Foi 163 

recebido um informe da ANA que as metas informacionais serão incorporadas no contrato 164 

do terceiro ciclo do Progestão. Sergio Cardoso coloca que os números no relatório mostram 165 

bem a fragilidade do sistema com a falta de estruturas administrativas nos Comitês. 166 

Conselheira Valeria Vaz pergunta como ficam as adesões que foram firmadas pelos 167 

Comitês? Passam a não ter mais validade a partir da extinção do Programa? Sumirê informa 168 

que vai confirmar com a ANA, mas acredita que como as adesões estavam vinculadas aos 169 

cinco anos provavelmente elas sejam extintas, esses contratos não tem mais validade após 170 

o fechamento do Ciclo. O que tem em regra contratual é o valor do que ficou não será 171 

devolvido. Sem mais manifestações, colocado em votação. Resolução CRH 443 aprovada 172 

pela maioria. Item 9. Proposta de Moção dirigida ao Congresso Nacional manifestando 173 

contrariedade ao Projeto de Lei n° 2918/2021 - Diretor Luciano informa que a moção é 174 

referente ao Projeto de Lei de 2918/2021 do senador Heize que propõe alteração do 175 
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repasse que é feito a partir da compensação financeira do uso dos recursos hídricos pelo 176 

setor elétrico à ANEEL, desses 7% que são destinados à ANEEL, 6,25% são destinados aos 177 

fundos dos Estados e aos municípios, 0,75% são destinados à União para fomentar 178 

programas do sistema nacional de recursos hídricos. Então, esse PL é a aglutinação desses 179 

percentuais e não havendo mais esses recursos à União e consequentemente não havendo 180 

mais esses programas como anteriormente mostrado. Sergio Cardoso fala que é lamentável 181 

que esse PL venha exatamente de um senador gaúcho que tem uma atuação forte do setor 182 

agrícola também a sua base eleitoral. Sugere que a Sema, através da sua assessoria 183 

jurídica, analise todos os PL que estão na AL RS e tudo que atacar a política pública de 184 

Recursos Hídricos. É contraditório que esse senador tem atuação na politica pública de 185 

revitalizar comitê de bacia hidrográfica que está parado. Julio Salecker coloca que os 186 

Comitês de Bacias Gaúchos já assinaram moção semelhante no ENCOB juntamente com 187 

todos os outros comitês do Brasil. Salienta que também precisa ser dito à ANA que precisa 188 

voltar mais para os rios estaduais. João Paulo Bezerra coloca que na bacia tem um grande 189 

reservatório, é um grande gerador de energia e esses recursos não retornam para as ações 190 

na bacia. Sem mais manifestações colocado em votação. Moção aprovada por 191 

unanimidade. 10.Enquadramento das águas superficiais de domínio do Estado do Rio 192 

Grande do Sul da Bacia Hidrográfica do Rio Mampituba - Carolina Menegaz apresenta a 193 

Resolução explicando que essa bacia é interestadual e o que estamos aprovando é 194 

somente os rios do lado estadual do RS e cabe à Santa Catarina aprovar a porção do seu 195 

lado e o Conselho Nacional de Recursos Hídricos aprovar os rios de domínio da União. 196 

Sergio Cardoso questiona como está sendo trabalhado isso com Santa Catarina. Era para 197 

ser uma bacia federal e estamos aprovando o enquadramento do lado do RS. Carolina 198 

Menegaz informa esse plano foi desenvolvido pelo DRHS e pelo Departamento do lado de 199 

Santa Catarina, construído conjuntamente entre os dois Estados. A ideia inicial foi de se 200 

fazer uma resolução conjunta entre os dois Estados e a ANA, porém as tratativas não 201 

fluíram e o Comitê Mampituba solicitou que fosse feita a aprovação do lado do RS. Isso não 202 

impede que seja feito o Comitê Nacional. Foram feitas tratativas com a ANA e eles 203 

apontaram coisas que o plano deveria contemplar então deu uma estagnada. Não houve 204 

consenso no que estavam solicitando. Sem mais manifestações, colocado em votação. 205 

Resolução de Enquadramento do Rio Mampituba aprovada por unanimidade. 11.206 

 Processo Eleitoral do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio 207 

Caí – gestão 2022-2024 - Diretor Luciano coloca que o Comitê teve processo eleitoral em 208 

março de 2022, porém por vários motivos a ata da eleição não foi encaminhada para a 209 

homologação do CRH. Houve várias solicitações para o envio, inclusive a SE do CRH  se 210 
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propôs redigir a ata, mas eles teriam que encaminhar os documentos e isso não ocorreu. 211 

Como encaminhamento, a SE CRH enviou ao Comitê o OF. CRH 029/2023 informando que 212 

o fato seria levado ao CRH. Diante disso o Presidente comprometeu-se de encaminhar a ata 213 

aprovada pela plenária após a reunião de outubro. Julio Salecker sugere que esse problema 214 

ocorrido com a legislação que não estipula prazo para entrega dos documentos para a 215 

homologação da diretoria e entidades à CTIJ. Sem mais manifestações colocado em 216 

votação. Aprovado pela maioria o encaminhado à CTIJ, 0 contrários e 0 abstenções. 12. 217 

Reativação do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Piratinim  – 218 

Diretor Luciano Cardone informa que a última gestão ativa desse Comitê foi 2017-219 

2019.Como justificativa para reativar o Comitê Piratinim é que essa bacia está apresentando 220 

indisponibilidade hídrica em algumas sub-bacias conforme consta no Relatório Anual de 221 

Recursos Hídricos. Ela está se transformando em uma bacia especial, quando a 222 

disponibilidade está próxima da demanda. Então teremos que ter um acompanhamento 223 

mais próximo,  constituição de comissões de usuário supervisionados pelo DRHS e FEPAM 224 

e pelos Comitês de Bacias para construção de acordos e regras de operações das 225 

captações. Obrigatoriedade de implantação de usuários de programas de racionalização do 226 

uso de recursos hídricos com metas estabelecidas. Como encaminhamento a proposta é a 227 

readequação das categorias conforme os usos da bacia, mobilização, abertura do processo 228 

de eleição das entidades e diretoria do Comitê. Sergio Cardoso sugere que os Comitês do 229 

Uruguai se juntem e ajudem na mobilização. Não havendo mais manifestações, colocado 230 

em votação. Aprovada a reativação do Comitê Piratinim por maioria. 13. Criação da 231 

Câmara Técnica Permanente de Segurança de Barragens – Diretor Luciano coloca que 232 

tem a Política de Segurança de Barragens – PNBS Lei 12.334/2010 que atribui a 233 

fiscalização de barragens à entidade que outorgou o direito do uso. No caso o DRHS tem 234 

responsabilidade sobre as de usos múltiplos. Dessa forma precisamos discutir a 235 

categorização dessas barragens. Como encaminhamento propomos uma composição 236 

mínima: SEMA, SEAPI, SOP, SDR, FEPAM convidada, Casa Miliar e 3 representantes de 237 

Comitês de Bacias – 1 por região hidrográfica. Sem manifestações, colocado em votação. 238 

Aprovada por unanimidade a criação da CT de Segurança de Barragens. III - Assuntos 239 

Gerais: Sergio Cardoso solicita que seja encaminhado à Câmara Técnica de Águas 240 

Subterrâneas a revisão da Resolução CRH N. 402 cujo prazo está expirando o e sobre o 241 

Projeto de Educação Ambiental na Bacia do Rio Gravataí. Não havendo mais assuntos a 242 

tratar, o Presidente encerrou a reunião às 13h01min e eu, Carmem Lucia Silveira da Silva 243 

lavrei a presente ata. Relatório de presenças: 244 
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Imprensa Sema 2023-10-11 
09:21:30 

2023-10-11 09:37:33 

Altair Hommerding SEAPI 2023-10-11 
08:59:22 

2023-10-11 13:01:08 

Assessoria de 
Comunicação 
Sema/Fepam 

2023-10-11 
09:26:32 

2023-10-11 13:01:31 

CBH PAsso Fundo- joão 
paulo 

2023-10-11 
10:29:00 

2023-10-11 13:01:18 

Carolina Menegaz - DRHS 2023-10-11 
08:59:22 

2023-10-11 12:54:34 

Claudia Bos Wolff 2023-10-11 
08:59:43 

2023-10-11 13:01:02 

Conselho de Recursos 
Hidricos 

2023-10-11 
08:47:04 

2023-10-11 13:01:00 

Conselho de Recursos 
Hidricos 

2023-10-11 
09:39:34 

2023-10-11 13:01:31 

Conselho de Recursos 
Hidricos 

2023-10-11 
08:46:55 

2023-10-11 09:37:15 

Damé 2023-10-11 
08:58:31 

2023-10-11 13:01:25 

Defesa Civil 2023-10-11 
09:05:00 

2023-10-11 09:11:20 

Débora 2023-10-11 
09:11:21 

2023-10-11 09:22:40 

Débora 2023-10-11 
09:23:14 

2023-10-11 09:29:56 

Eduardo Oslaj 2023-10-11 
09:01:30 

2023-10-11 09:05:30 

Eduardo Oslaj - SDR 2023-10-11 
09:06:16 

2023-10-11 13:01:02 

Felipe Martins - Imprensa 
Sema 

2023-10-11 
09:01:30 

2023-10-11 09:19:36 

Fábio Avancini Rodrigues 2023-10-11 
12:14:46 

2023-10-11 13:01:31 

Fábio Avancini Rodrigues 
- Mirim-São Gonçalo 

2023-10-11 
09:04:03 

2023-10-11 12:52:23 

Gabinete SEMA 2023-10-11 
09:15:11 

2023-10-11 09:39:54 

Gabinete SEMA 2023-10-11 
09:04:24 

2023-10-11 13:01:15 

Geólogo Sérgio Cardoso 2023-10-11 
08:58:26 

2023-10-11 13:01:17 

Ivo Lessa 2023-10-11 
08:58:26 

2023-10-11 12:22:23 

Julio Porciuncula 2023-10-11 
09:05:20 

2023-10-11 09:38:15 

Julio Porciuncula 2023-10-11 
09:40:22 

2023-10-11 09:46:36 

Julio Porciuncula 2023-10-11 
09:46:27 

2023-10-11 10:03:09 



 
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE E INFRAESTRUTURA  

CONSELHO DE RECURSOS HÍDRICOS 
35ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 

Julio Porciuncula 2023-10-11 
10:03:36 

2023-10-11 12:50:40 

Julio Salecker FGCBH 2023-10-11 
09:04:47 

2023-10-11 13:01:19 

Mariana - CEVS/SES 2023-10-11 
09:14:05 

2023-10-11 13:01:26 

Norma - SICT 2023-10-11 
09:10:47 

2023-10-11 11:40:33 

SH 2023-10-11 
12:24:36 

2023-10-11 12:27:52 

Scheila Ligório 2023-10-11 
09:46:14 

2023-10-11 10:45:34 

Sumirê Hinata 2023-10-11 
08:52:10 

2023-10-11 12:24:54 

Valéria Borges Vaz 2023-10-11 
12:27:40 

2023-10-11 13:00:59 

Valéria Borges Vaz 2023-10-11 
09:06:48 

2023-10-11 12:27:58 

Vera Inez 2023-10-11 
09:14:58 

2023-10-11 13:01:03 

Vera Inêz - SPGG 2023-10-11 
08:59:22 

2023-10-11 09:11:52 

Vera Inêz SPGG 2023-10-11 
09:20:35 

2023-10-11 09:25:09 

Vera Inêz SPGG 2023-10-11 
09:26:02 

2023-10-11 13:01:10 

Veronica Della Mea 2023-10-11 
08:56:12 

2023-10-11 13:01:05 

Viviane Feijó - 
Comitesinos 

2023-10-11 
09:10:47 

2023-10-11 11:48:52 

dante 2023-10-11 
09:01:36 

2023-10-11 13:01:08 
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